



(2)

ron a criticar el enfoque presidencial.-

Ni que decir de la respuesta popular, tomándole el pelo a ciertas expresiones, buscando en números reales algunos porcentajes achicados a propósito y encontrando igualmente la friolera de UN MILLON DE OPOSITORES. En serio y en broma cosechando el repudio popular.-

Precisamente pertenecemos a esa "oposición desplazada" de la "legalidad" pero no del corazón del pueblo oriental. Desde la clandestinidad en la que nos cobijamos para seguir luchando por los intereses del pueblo y de la patria queremos preguntar y también responder a la mal llamada conferencia de prensa (en realidad monólogo del payaso).-

#### ¿DE DONDE QUIERE QUE SAQUEMOS PARA AHORRAR?

¿No leyó las estadísticas de "El Día" sobre que pocos uruguayos sobrepasan los \$800 mil y cuantos más son los que ganan menos de \$500 mil? ¿No está enterado de los cientos de miles que dejaron el país por falta de trabajo? ¿No sabe que los productores rurales están asfixiados por los impuestos, los bajos precios las deudas, etc, etc.?

Claro que usted sabe esto. Lo que no le falta es rostro de piedra para pedir que ahorremos mientras pitaba habano trás habano como buen magnate. Lo que no dijo es que esos documentos de San Miguel Nirvana -su fuente de inspiración en "noches llenas de preocupación" - son la base de la actual política económica pro-imperialista, que perpetúa la superexplotación y la entrega, esa que ha llevado la miseria y desocupación de los trabajadores; la bancarrota de pequeños industriales, comerciantes y artesanos; la falta de perspectivas a la juventud; a límites nunca antes conocidos.-

Pero, ¿a usted que le importa? si todo es para que gringos y oligarcas embolsen fabulosas ganancias, esos "hombres de bien que no hablan de dictadura ni piden derechos humanos" (de llenos será) como usted afirmó.-

Lo que bien se calló en decir es que los orientales tienen su propio programa económico y que pese a los fusiles luchan por él. ES que levanta PRENSA LIBRE recogiendo el reclamo popular y que sintetizamos así:

- \* AUMENTO INMEDIATO DE SALARIOS Y PASIVIDADES
- \* CONGELACION DE PRECIOS
- \* EXPROPIACION DE LOS GRANDES LATIFUNDIOS y DEFENSA LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS PRODUCTORES DEL CAMPO
- \* MORATORIA DE LA DEUDA EXTERNA, NACIONALIZACION DEL

DEL COMERCIO EXTERIOR, FRIGORIFICOS Y  
BANCA

En nuestro Programa que tiene por lema "todo por el bienestar del pueblo"; y no como el de los milcos: "todo para la exportación" (y sus beneficiarios).-

¿Y DE LA ELECCIONES? ¿Y DE LA REFORMA CONSTITUCIONAL?

No podríamos preguntarle nada. No somos afectos a hacernos trampas al solitario. No tuvimos jamás la ilusión que los militares fascistas diesen, como por gracia de dios, ni siquiera la más restringidas de las elecciones.-

Le agradecemos su sinceridad al reconocer que no va a cometer "el error de llamar a elecciones". Por más que se hagan gangaras con Artigas, bien lejos están de su ideario. Con seguridad hoy Artigas sería perseguido por pertenecer a un partido de origen internacional. ¿O no sabe el doctor que Artigas se nutrió de las ideas de la revolución francesa y norteamericana de fines del siglo XVIII? Tal vez será por eso que "no se acuerdan" que el jefe de los orientales proclamó: "Mi autoridad emana de vosotros y ella cesa ante vuestra presencia soberana". ¿Constitución? ¿Para qué? Si mejor es no tenerla, así no tienen el problema de violarla. En todo caso que contenga cuatro cosas bien generales para salvar las apuraciones. No vale la pena preguntar más nada sobre esto.-

Afirmamos que no hay solución alguna para nuestros males sin tirarlos abajo!

Afirmamos que luchamos y seguiremos luchando hasta "con perros cimarrones" para que los miles de presos políticos sean liberados y ocupen junto a su pueblo el puesto de honor y combate que justamente con sacrificios se han ganado.

Nos comprometemos a no dejar que toda la gente de su calaña se "vayan para su casa tranquilamente" como usted dijo que pretenden hacerlo. Aquí se hacen y aquí se pagan. Los responsables políticos y los ejecutores directos de los crímenes y torturas recibirán de manos del pueblo su justo castigo.-

Juramos no descansar hasta DERROCAR LA DICTADURA MILITAR FASCISTA y formar un GOBIERNO PROVISIONAL y PATRIOTICO que convoque a ELECCIONES NACIONALES LIBRES y a una ASAMBLEA CONSTITUYENTE.-

ES sobre esta base que construiremos un Uruguay INDEPENDIENTE y DEMOCRATICO: Lo haremos cueste lo que cueste.-

## QUIEN SIEMPRE MIENTOS RECOGE TEMPESTADES

A un año del asesinato de Zelmar Michelini y Gutierrez Ruiz

En mayo del 76 la dictadura estaba embretada por las contradicciones internas y, sobre todo, por las contradicciones con el pueblo. Dijo Vadora entonces: "... creo ser claro en cuanto a aventar de una vez por todas con ciertas creencias en la vuelta a sistemas y a hombres que fueron los causantes de la modalidad y la subversión pudieran crecer en suelo patrio". En lenguaje criollo esto quiere decir: "Juan Pueblo, aquí no habrá elecciones". Y para que nadie dudara de sus intenciones asesinaron a cuatro patriotas: Michelini, Gutierrez Ruiz, A. de Schoeder, S Whitlaw.

En mayo de 1977, se siguieron oyendo las mismas cantinelas. ¿Quiere decir que todo sigue igual? Lisa y llanamente quiere decir que todo el pueblo sigue clamando por ELECCIONES NACIONALES LIBRES Y DEMOCRATICAS.

En aquel momento, estando el pueblo amordazado y reprimido, se juntaron espontaneamente casi 20.000 orientales a acompañar los restos de Michelini y Gutierrez Ruiz, en lo que ha sido la manifestación de lucha mas importante desde la Huelga General por su alcance y su clara significación política. Hoy, un año más tarde, estando abocados a la preparación de un nuevo auge en la lucha popular que nos llave al derrocamiento de la dictadura, debemos analizar aquellos acontecimientos.

### ¿Quién es fuerte y quien es débil?

La fuerza del fascismo se basa en las armas pero detrás de esta máscara de poderío, muestra la debilidad más profunda: 1) en la actual situación, no han logrado ni lograrán que ningún sector del pueblo los apoye; estan solos como perros. 2) La podredumbre los corree de arriba a abajo, y así han tenido que llevar la represión al seno mismo de las FFAA.

Ya quedó demostrado en aquella demostración que el pueblo, por el contrario, sufre una debilidad relativa, y que potencialmente tiene la capacidad de barrer al fascismo del suelo de Artigas. Decíamos entonces: "Pese al comunicado de las FFAA, pese a la falta de información, pese al clima imperante y al despliegue represivo, el pueblo estuvo.

Era mucho el odio acumulado, era mucha la rabia. Y no era menos el miedo de la milicada".

### Al fuego se le combate con el fuego

Solamente un trasnochado puede pensar después de los asesinatos y de la movilización del 76, y del discurso de Aparicio en el mismo mes del 77, que el fascismo va a tirar la esponja así como así. El fascismo es una bestia que cuanto más arrinconada esté, más sanguinaria se va a poner. Si queremos elecciones libres y democráticas hay que hablarle en su mismo lenguaje: el que a hierro mata a hierro muere. Y esto quedó muy claro: la concentración en los cementerios fue pacífica, y sin embargo la represión no permitió siquiera acompañar a los muertos.

### La unidad del pueblo: Condición Indispensable

Esa concentración, por sí sola significó mucho: el pueblo en su conjunto repudió el asesinato de cuatro patriotas, y no importó el grupo político a que pertenecieran. Así, por encima de diferencias políticas y religiosas, nos encontramos jóvenes y viejos, obreros y estudiantes, empleados y amas de casa, todos como un solo puño. Decíamos en aquel momento: "Nadie organizó nada. Nadie dirigió nada. Sin embargo, entre 15 y 20.000 personas se hicieron presentes". Así, espontáneamente.

Pero también decíamos: "¿Que habría pasado si se hubiese hecho un mínimo de propaganda convocando a todo el pueblo? ¿Si hubiese habido un par de consignas preparadas? ¿Si hubiese habido cierto grado de organización? "El pueblo no se hubiese retirado insatisfecho. Junto a lo bueno, se desnudó lo malo. Vemos entonces que la carencia principal fué la desorganización La falta de preparación del acto mismo. La pregunta que hoy debemos hacernos es: ¿qué pasaría si ocurriera otro mayo del 76? ¿Estaríamos en condiciones de aprovechar una concentración espontánea de este tipo, para convertirla en una nueva manifestación de lucha a un nivel superior? Para llegar a estar preparados debemos trabajar activamente y concienzudamente para organizar al pueblo, para desarrollar los lazos entre los distintos sectores que ya vemos surgen naturalmente porque el enemigo es uno, y es mañoso y está dispuesto a todo.

Pero nosotros también estamos dispuestos a todo con tal de barrerlo, debemos bregar por unir a todo el pueblo bajo la bandera de ABAJO LA DICTADURA MILITAR FASCISTA

NOTICIAS EXTRAS -Nuevas bajas en las fuerzas armadas

Recientemente fueron dados de baja (y algunos arrestados) cuarenta y uno altos oficiales del ejército y la marina. Entre los más conocidos figuran los generales Dardo Grossi, Chiappe Posse, L. Pereira y el almirante Rossi. Paralelamente un tribunal de honor procedió a degradar al general Baliñas, conocida figura del Frente Amplio. Por otra parte, el fascista Marquez anunció profundas reestructuras en la armada. No hay duda que los mandos fascistas bien aplican el dicho popular "mas vale prevenir que curar".

Repudio a la dictadura

Una multitud se dio cita en el cementerio del Buceo en ocasión del entierro de la profesora Alicia Goyena, quien fuera directora del IBO durante muchos años. En su persona y ante la desesperación de la represión, ex-alumnos y compañeros y docentes repudiaron la persecución fascista de la dictadura y el Conae al grito de TILINCO TEMBLAD.

Más represión en la Universidad

A fines de mayo fueron detenidos por las FFCC el exdecano de la facultad de veterinaria, C.Castillo y varios estudiantes de la misma. Paralelamente procedieron a incajar todas las actas de las sesiones del consejo de la facultad del período 71-73, seguramente buscando "pruebas" de la actividad "subversiva" de las autoridades universitarias y del cogobierno estudiantil.-

Del Campo

Clima hostil y urgentes soluciones a sus reclamos fue lo que recogió el ministro de agricultura por parte de los productores rurales en el reciente congreso de la Federación Rural.-

\*La dictadura brasilera, más exactamente los frigoríficos yanquis Swift, Armour hacen el gran negocio con nuestra pobreza. Procesan nuestra carne y se la revenden a los EEUU con una ganancia del 240%.

\*El presidente de la rural de Soriano declaró alarmado: "nos horrorizan cuando vemos avisos en los diarios de intermediarios que piden campos de dos mil a diez mil hectáreas para que los compren extranjeros, cuando nuestros hombres no pueden comprar la tierra de nuestra república". No hay duda que bajo la actual dic-

## ENSEÑANZAS DE LA HUELGA GENERAL

A cuatro años de la instauración de la dictadura militar fascista, y a pesar de todos sus planes y de la feroz represión, lejos de consolidarse su deterioro se hace cada vez más palpable a los ojos de todo el mundo.-

Por otra parte en estos cuatro años no hemos bajado los brazos. Por el contrario un odio sagrado crece en el pueblo ante la opresión y superexplotación crecientes. Este hecho, por encima de nuestras dificultades y carencias actuales, marca en el Uruguay de hoy que marchamos inexorablemente hacia nuevos enfrentamientos con el fascismo.-

El '77 nos encuentra cicatrizando las heridas recibidas y lentamente, pero sin pausas, reorganizando las fuerzas para volver al ataque. Si la dictadura se mantiene es porque el pueblo aún tiene debilidades, la debilidad mayor radica en la falta de organización, por lo que las luchas han sido dispersas, y sólo la unión hace la fuerza. Conquistar la victoria en esos enfrentamientos dependerá de nuestro grado de preparación. Hoy cuando todo el pueblo quiere terminar con la dictadura, muchos se preguntan que debemos hacer, como superar nuestras debilidades actuales. Nada mejor que mirar hacia atrás para comprender el presente y trabajar construyendo el futuro sin los errores cometidos en el pasado.-

En el '73 se jugaron los resultados de duros años de lucha obrera y popular (principalmente desde el '68) con sus aciertos y errores. A cuatro años de la Heroica Huelga General de 15 días, se hace necesario rescatar las enseñanzas que nos dejaron esas jornadas. -

Si bien el tema es muy amplio nos interesa detenernos en tres enseñanzas principales.-

### 1) ES IMPRESCINDIBLE UNA DIRECCION POLITICA REVOLUCIONARIA

El amanecer del 27 de junio demostró que la clase obrera es la clase social más consecuentemente revolucionaria de nuestra sociedad. Todo el pueblo pudo ver en ella el combatiente de vanguardia por la democracia. Por otra parte, Huelga general, también tuvo la virtud de terminar desnudando concepciones que al tener que al tener la mayor responsabilidad en la conducción de la C.N.T., tiene por lo tanto la mayor responsabilidad en que la clase obrera se encontrara prácticamente desarmada, tanto política como organizativamente para enfren-

tar el golpe fascista que se veía venir a la legua. Veamos ya en febrero, cuando los militares dan el primer salto en el poder, proclaman a los cuatros vientos su apoyo a los demagógicos comuninados 4 y 7, con lo cual estaban ayudando a ocultar al enemigo principiapl: el fascismo encaramado en la cúpula militar. En esas circunstancias en vez de llamar a cumplir con la resolución de la CNT del 64 de responder con la Huelga General a todo intento de golpe de estado, llamaron a realizar actos de apoyo (a quién?). Por . otra parte preguntamos, ¿ por qué la clase obrera no exigió inmediata consulta popular?. Cuando en los meses posteriores los fascistas arremeten contra el parlamento, los partidos políticos y el movimiento obrero se desgañitan sembrando ilusiones con el golpe de estado "bueno". ¿ Acaso los hechos demostraron que el desafuero contra el compañero Erro era "una cortina de humo"? ¿ Acaso cuando reprimen al PCR, al MLN, ala ROE, etc. no correspondía luchar por la libertad de los presos porque eran encardelados por motivos políticos?. Y ya durante el golpe cuando afirmaban que la huelga no era contra los militares y sí por "soluciones", llegando a exigir el retiro de los garteles "agraviantes" a las FFAA colocados en los lugares de ocupación. Estas son solo algunas perlas del rosario; pero ilustrativas de que se ocultaba él enemigo principal demostrando tener mucha desconfianza en la fuerza del pueblo y si mucha en los fusiles militares. Por eso durante todo el período se desviven arrastrandole el ala a los militares "peruanistas" y negociando a espaldas del pueblo. ¿Que negociaban? La respuesta al porque de todos estos interrogantes escapan al propósito de esta nota; pero una cosa queda clara: con tal dirección política nada bueno podía ni puede esperar el pueblo.

La Huelga General, y por razones diversas, faltó un partido con peso en la clase obrera, que la armase con una política independiente, apuntando directamente contra los mandos fascistas y movilizar audazmente al pueblo.

De acuerdo a esta enseñanza central y a la situación actual la taaa mas urgente de la hora es forjar y desarrollar un fuerate y correcto partido de la clase obrera; que con una salida y un programa independiente y claro una a la clase obrera y sea capaz de unificar a todas las fuerzas democráticas y antiimperialistas en un Frente Antifascista con el

objetivo de derrocar a la dictadura y dar un paso adelante en la revolución NACIONAL Y DEMOCRATICA (Artiguista).

## 2) UNIR LA LUCHA OBRERO-CAMPESINA

La Huelga General demostró que "la revolución es un fenómeno de las masas amplias. Solo ellas son las que realizan la historia". También evidenció que, en general, las masas trabajadoras del campo estuvieron ausentes en esa gran lucha.

Para nosotros, que siempre hemos hecho serios esfuerzos en el trabajo entre los trabajadores agrícolas (especialmente con los asalariados) es preocupante esta ausencia. Es más, es doblemente preocupante si tenemos en cuenta que en nuestro país el campo es la base de la economía. Allí está la causa de nuestra dependencia y de nuestro atraso. Con su dominación la dictadura ha profundizado las contradicciones con los asalariados y campesinos. La lucha de esos últimos provocó la crisis de mayo de 1975; y a esta altura es un problema insoluble para los fascistas.

Obreros y campesinos tienen el mismo enemigo y el interés común de crear un Uruguay INDEPENDIENTE, DEMOCRATICO Y PROSPERO. Su UNIDAD ANTIFASCISTA es el cimiento para conquistarlo con la revolución.

Organizar y movilizar a los asalariados agrícolas y apoyar firmemente la lucha de los campesinos es otra de las enseñanzas a tener en cuenta.

## 3) LA LUCHA ES A MUERTE

La Huelga General demostró "a la fuerza no se le puede oponer razones". Tampoco alcanza con resistir. Se puede hacer derroche de heroísmo como en la manifestación del 9 de Julio, pero ¿qué podemos hacer desarmados, frente a un enemigo empuñando el fusil y que no vacila en masacrar y asesinar?.

Para las próximas batallas debemos estar preparados en este aspecto también. Hoy lo más importante es ser conscientes de esta necesidad y saber distinguir entre la violencia ejercida por las masas y el depositar toda esperanza en un golpe militar. A algunos se les "prendió la lamparita" sobre el problema de la preparación militar: Perdieron el poder de decisión en la clase obrera, y los fascistas después que los utilizaron les cortaron las manos. Por esta razón posan ahora de "radicales", pero toda su palabrería termina en un objetivo

## VIENE DE 6

dictadura se ha acelerado la concentración en pocas manos y la extranjerización de la tierra como nunca. Para ejemplo basta un botón: la firma Kamihara a nombre de Tsuneisni (gran ástillerero del Japón) compró para ganadería, en Rocha, nada menos que 21.000 hectáreas.

- Algunas cifras de las existencias ganaderas comparandola con las de 70 años atrás muestran el estancamiento de la producción agropecuaria:

1976 -- 10 millones vacunos y 14 mill. ovinos

1908 - 85 millones vacunos y 26 mill. ovinos

Junto a la disminución del área de praderas artificiales con sus consecuencias; el aumento de la zafralidad; prueban la regresión de nuestro campo.

### Erro invitado

La unión Interparlamentaria, que agrupa a representantes parlamentarios de todo el mundo, en su reunión en Ginebra invitó especialmente al ex-senador y destacado revolucionario antifascista Enrique Erro a participar en la reunión plenaria que realizará en setiembre en Madrid. Es un claro reconocimiento a la lucha del pueblo uruguayo por la plena vigencia de sus derechos democráticos.

### El Brasil se agita

Luego de casi 10 años se profujeron grandes manifestaciones estudiantiles en San Pablo más de 20 mil estudiantes se han levantado en huelga contra la represión. Esto unido a la agitación obrera ante masivos despidos en grandes empresas, los conflictos con la Iglesia y los periodistas, auguran tiempos difíciles para los fascistas brasileros y una nueva etapa en la lucha del pueblo hermano. En este clima la represión se ha desatado ferozmente asesinando en febrero a tres destacados dirigentes (miembros del CC) del Partido Comunista de Brasil y secuestrando a varios integrantes de esa organización revolucionaria que lucha denodadamente contra el fascismo y el imperialismo y por la unidad revolucionaria de los trabajadores de Brasil y Uruguay. La represión no detendrá la lucha del hermano pueblo.

VIVA LA LUCHA DEL HERMANO PUEBLO !!

VIVA LA UNIDAD COMBATIVA DE NUESTRO PUEBLO !!!

(#)

PRENSA LIBRE: CUATRO AÑOS DE LUCHA

En medio de la Heroica Huelga General y bajo el fuego del enemigo, el 10 de julio de 1973, nació PRENSA LIBRE

Desde entonces, sin censuras, y llueve o truene, ha ido junto a los orientales que en estos cuatro años no ha conocido renunciamentos en la lucha contra la tiranía, y se ha encontrado esta tribuna abierta a sus luchas y preocupaciones.

No han sido pocas las dificultades, y pese al espediente "que nos tienen los milicos fascistas, hemos salido del golpe más fortalecidos, con más rabia y decisión a defender la verdad. Lejos de intimidarnos nos han endurecido: cada número significa un 'tacuarazo' en las guampas de los cos. En esta lucha continua nos han encarcelado a cientos de compañeros. Desde diciembre del '74 continúa "desaparecidos" en Buenos Aires dos de nuestros directores, NEBIO WINSTON MAZZUCHI; otros como ANSELMO GARCIA han ofrendado. Pese al terror fascista, con el orgullo y la resistencia que significa ser la prensa clandestina más antigua del golpe de estado, gracias al apoyo invaluable del pueblo, continuamos trabajando para superarnos cada día.

NUESTRAS BANDERAS

Hoy se levantan en suelo patrio como dignos herederos de la mejor tradición artiguista, nuestro PRENSA LIBRE, que pretende ser la prensa más consecuente en la lucha por la democracia y contra el imperialismo; levantando un Progreso independiente y justo de salvación patriótica, que apunta al fascismo del escenario de la patria y abrir cauce a la revolución artiguista (Democrática y Nacional).-

Bregamos infatigablemente por concretar la unidad ante la ta de todos los auténticos patriotas revolucionarios en el Frente Antifascista. Porque "hoy cuando se acrecienta temeramente la columna de las fuerzas patrióticas y democráticas en oposición a la dictadura, cuando sindicatos, partidos, y las más variadas instituciones antifascistas han ido tomando mando en la vida y en el enfrentamiento, un amplio frente contra la dictadura fascista, se impone avanzar en la construcción de esa unidad. Para mañana lograr esa unidad política, es necesario crearla hoy mismo en la lucha conjunta contra la tiranía, forjar la unidad de nuestra patria, en medio de la cual es el imperativo de la hora actual".-

SIN CUARTEL

Hoy PRENSA LIBRE trasciende las fronteras nacionales contri- buyendo a denunciar los crímenes y la situación que vive el pue- blo uruguayo; recogiendo y brindando la solidaridad de todos los trabajadores del mundo contra los enemigos comunes: el impe- rialismo yanqui y el socialimperialismo soviético.-

Nunca hemos temido reconocer abiertamente nuestros propios e- rrores y corregir nuestros defectos. Como también nunca hemos te- nido pelos en la lengua para desmascarar a los enemigos de den- tro y fuera de las filas de la clase obrera y el pueblo llamando- les por su verdadero nombre.-

Hemos señalado el camino que tenemos por delante y marcado con claridad la línea divisoria entre los amigos y los enemigos, pe- ro no nos damos por satisfechos, Son muchas las dificultades que aún tenemos que vencer.-

FORMAR COMITES DE APOYO A PRENSA LIBRE

La dictadura con su infame obra se ha cosechado el odio popu- lar y todo el mundo quiere terminar con ella.-

Pero la derrota de los milicos fascistas no lo pueden lograr grupos aislados, porque si bien el aspecto fundamental de la dic- tadura es su debilidad, aún constituye un poderoso enemigo pues cuenta con el poder de su ejército. Esta tarea puede ser solamen- te obra de una fuerza superior. ¿De donde puede provenir esa fuerza? UNICAMENTE DEL PUEBLO ORIENTAL; sin el papel princi- pal y decisivo de la clase obrera y el pueblo no triunfaremos. Sólo la unidad, la fuerza de todos los orientales puede lograr aplastar a sus enemigos irreconciliables. Para lograr concretar esa unidad es imprescindible levantar bien alto el Programa de PRENSA LIBRE y organizarnos.-

Con los golpes represivos los milicos han buscado desorganizar y debilitar las fuerzas populares. Entonces, la falta de organiza- ción constituye una de las carencias más sentidas en la actuali- dad. La lucha aislada sin coordinación conduce al fracaso, por esto PRENSA LIBRE a luchado y lucha por organizar las fuerzas del pueblo. Hoy queremos dar un paso adelante en la organización de estas fuerzas, comenzando por agrupar en torno a PRENSA LIBRE a los trabajadores más decididos, más conscientes, para luego dar un gran salto y organizar la lucha de todo el pueblo por el de- rrocamiento de la dictadura fascista. Es en este sentido que la PRENSA LIBRE es un herramienta de primer orden, que con su tra- bajo silencioso, rendidor y filoso nos alludará a montar una ver- dera organización de combate que dirija y unifique la lucha

popular. Con este tipo de organización toda la milicada será impotente para desarmarla, porque tendría miles de ramificaciones en nuestro pueblo. Cientos de manos anónimas estamos hoy en esta tarea.

Construyendo esta organización la lucha logrará claridad, continuidad y se unificará. Lograremos que todas las gotas de lucha dispersa, se conviertan en un torrente incontenible.

Hoy ya no nos conformamos con llegar solamente a los trabajadores. Llamamos a redoblar esfuerzos y trabajar para formar COMITES DE APOYO A PRENSA LIBRE en las fábricas, en el campo, en los centros de estudio, en los barrios, es decir, que tendrán cabida todos los hombres de nuestro pueblo que bajo las banderas de AREIGAS estén dispuestos a luchar por terminar con la dictadura y conquistar nuestro Programa.

Formemos COMITES DE APOYO A PRENSA LIBRE

SABREMOS CUMPLIR ...

---

### NUEVO CRIMEN FASCISTA

La dictadura militar fascista ha ensangrentado una vez más sus manos asesinas terminando en la cámara de torturas con la vida de Humberto Pascareta.

De cuarenta y un años, casado y con dos hijos, había sido secuestrado por las FFCC en los primeros días de mayo.

El 4 de junio entregaron el cadáver a su familia.

Denunciemos este nuevo asesinato de un trabajador y llamamos a redoblar la lucha contra esta dictadura asesina.

LOS ORIENTALES NO SE DOBLEGAN NI CON TORTURAS NI CON CADENAS.

JUICIO Y CASTIGO A LOS TORTURADORES

## OSCAR FERNANDEZ: UNA VIDA Y SU UNIÓN FIEL AL PUEBLO

El pasado 24 de mayo se cumplieron cuatro años del asesinato por torturas de Oscar Fernandez Mendieta. En el cuartel de Durazno los milicos fascistas pretendieron liquidar a un hombre y sus ideas. Pero fracasaron rotundamente. Ese hombre es hoy un héroe de nuestro pueblo y sus ideas se arraigan cada vez más en cientos de trabajadores que toman sus banderas.-

De familia campesina, consagró su vida, sencilla y austera, como la de miles de trabajadores uruguayos, a la causa popular. Afiliado al Partido Comunista Revolucionario supo siempre con entera responsabilidad mantener su compromiso de servir al pueblo tanto en las pequeñas tareas como en las grandes batallas que debió enfrentar.-

Su asesinato formaba parte de una feroz campaña represiva contra las organizaciones revolucionarias por los militares fascistas. Estos ya en plena carrera golpista veían especialmente en el joven Partido de Oscar, un temible adversario que nunca vaciló en enfrentarlos como el enemigo N° 1 del pueblo oriental. Así decenas de patriotas fueron perseguidos y encarcelados a lo largo y ancho del país con particular saña represiva. Recordamos especialmente a Anselmo García, hoy muerto a causa de las torturas, y a Julio Arizaga, preso en el penal de Libertad junto a tantos otros compañeros. Como miles de orientales, cuando a Oscar la tortura le reclamó fidelidad a su compromiso, supo mantenerlo. De sus labios no salió otra cosa que el odio de clase hacia los torturadores. Como Oscar, "cada uno de los que han servido fielmente al futuro y cayeron para que este fuera hermoso, es una figura esculpida en la piedra. Y cada uno de los que con el polvo del pasado quisieron construir una barrera contra la inundación de la revolución, no es más que un figurín de madera podrida, aunque tenga los brazos cargados de galones dorados"; como lo escribiera el destacado revolucionario checoslovaco J. Fucik, asesinado por los fascistas alemanes.

Hoy, su comportamiento ejemplar es faro que ilumina a quienes están decididos a darlo todo por la clase obrera y el pueblo. Oscar no ha muerto, y como tantos asesinados, presos y perseguidos por la dictadura, viven en cada patriota que ha jurado no bajar los brazos hasta barrer el fascismo del escenario de la patria. CADA MARTIR UN EJEMPLO; COMO OSCAR CUMPLIREMOS.